

## Protokoll der AStA-Sitzung vom 26.05.1998

Teilnehmer: Gunter Kramp (Öko), Thilo Klinger (HoPo), Marcus Gottsleben (HoPo), Anja Köhler (Kultur), Ercan Aybogen (Menschenrechte), Christian Schmitt (Info), Achim Rhein (Öko), Lars Schewe (Finanz), Christian Schröder (PC), Markus Lang (Radio/Info), Aydin Kaya (Menschenrechte), Jens Eichler (Soziales), Tobias Quosdorf (FS)

Gäste: Arne Dankesreiter (Sommeruni)

Protokoll: Tobias Quosdorf

### TOP 0: Gäste

- Arne von der Sommeruni bittet um Kostenübernahme für Druck der Flyer und Programme zur Sommeruni. Genaue Anzahl war nicht bekannt. Letztes mal wurden 800 Stück gedruckt. Da Lars noch nicht anwesend war sollte Arne morgen (Mittwoch) nochmal zum Finanzer gehen um die Finanzierung abzusprechen.  
Das nächste Treffen der OrganisatorInnen der Sommeruni ist am Dienstag, den 2.6.98, 18:30 h im LZ im Schloß.
- Stand Streikcafé  
Christian berichtet, daß das Streikcafé die W3-Seiten aktuell hält. Erreichbar ist es am besten über Email.  
Das Postfach im offenen Raum sollte mal geleert werden.
- Christian Schröder (FS Bio/PC) fragt an, ob die Fragebögen zur Evaluation in der AStA-Druckerei gedruckt werden können, und ob die Kosten übernommen werden. Normalerweise werden diese Kosten vom Fachbereich übernommen. Christian wird nochmal nachfragen.  
Frage Marcus: Wie sieht es mit Tierversuchen im Studiengang Bio aus (bzgl. Passus im neuen HHG)? Im 2. Semester gibt es eine Anatomievorlesung in der tote Tiere seziiert werden. Tierversuche direkt aber nicht.

### TOP 1: Protokoll

Mike Fischer ist von der FS Informatik (20). Protokoll wird angenommen.

### TOP 2: Kultur

Anja beantragt zus. zu den Fahrtkosten (siehe letzte Sitzung) die Übernahme der Tagungskosten in Höhe von 50 DM für 2 Personen. Genehmigt.

### TOP 3: Menschenrechte

Am 11.05. hat der Ausländerausschuß getagt. Da nur 20 von mind. 35 nötigen Teilnehmern anwesend waren, wurden 3 Referenten kommissarisch bis Ende dieses Jahres gewählt plus 2 weitere, die sich schon die ganze Zeit hierum gekümmert haben.

Als 2. Referent für das Menschenrechtsreferat hat sich Aydin bereit erklärt dies zu übernehmen.

Lars verwies auf die Kurdistan Problematik letztes Jahr. Daher sollte man vielleicht jemanden neues suchen.

Vertagung auf die nächste Sitzung.

### TOP 4: Finanzen

Die FS Mathe hat am 26.06. ihren Mathe-Ball. Sie beantragt Verlustausgleich in Höhe von 450 DM sowie Gläser für diesen Abend. Verlustausgleich wird genehmigt, genaueres über die Gläser wird noch nachgeliefert.

#### TOP 5: Rechner

Christian hat einen **●** bzgl. Stabilität der Rechner gefunden. Frage: Umstellung auf ein neues Betriebssystem, wenn ja welches (Win95/8, NT, Linux). Die wie, weshalb, wann und die Vernetzung untereinander wird noch geklärt. Die Auswahl des Systemes hängt von benötigter Software ab, sowie vom Sicherheitssystem.

Es ist auch nötig die Rechner entsprechend Hardwaremäßig aufzurüsten:

- 2x32 MB 150 DM
- Festplatte SCSI > 2 GB 400-500 DM

Christian startet eine Umfrage welches System und welche Software benötigt wird.

Beschluß: Hardware-Aufstockung wird genehmigt.

Vertagung auf nächste Sitzung

#### TOP 6: HoPo

- Marcus berichtet vom Treffen am Montag mit der Ministerin und Staatssekretär. Es ging dabei um die Perspektiven des HHG. Die Organisationsstruktur der Hochschule wird wohl zuerst herausgenommen werden, der Rest kommt.  
Es wurde über das Bibliothekenprogramm im StA IV/V geredet. Darin hieß es, daß die Hochschule 954.000 DM für Bibliotheken bekommt. Eine erste Zuweisung erfolgte, indem 100.000 DM die LHB zugesprochen bekam und weitere 100.000 DM die FBe 1 bis 5. Auf das Argument, daß die Ingenieurwissenschaften darin fehlten wurde eine Arbeitsgruppe gebildet, die sich mit den weiteren Zuweisungen beschäftigen soll.  
Im Fachschaftenplenium sollte nachgefragt werden, in wie weit es in Bibliotheken an den Fben aussieht.
- Auf dem Parteitag der SPD in Hessen konnte sich die SPD über ihre zukünftige Linie einigen, jedoch fährt die Fraktion auf einer anderen Schiene. Daher wurde auf der LAK letzte Woche ein Brief verfaßt, Thema „Demokratie an Hochschulen“, der an Min.Präs. Hans Eichel geschickt werden soll. Der Brief wird mitgetragen vom AStA der TUD.
- Christian Schmitt berichtet vom Kongreß über „Das Allgemeinpolitische Mandat“. Kontaktperson ist Olli vom AStA der FHD. Kommentare dazu sollten die 3 Hochschulen in DA gemeinsam verfassen, wie z.B. einen Artikel in der Frankfurter Rundschau.
- Lars berichtet von der „Verkaufshow“ von SAP. In Anbetracht der Tatsache, daß an der TUD wohl auf Doppelte Buchführung umgestellt werden wird.  
Es wird wohl darauf hinauslaufen, daß es eine Kosten-Leistungs-Rechnung (KLR) geben wird, in der das Produkt AbsolventIn „bewertet“ wird.
- Marcus weist auf den „Kongreß Umverteilung und Demokratie“ vom 5.6. bis 7.,6. in Frankfurt hin. Es wurde um finanzielle Unterstützung gebeten, wie das gemeint ist wird nochmal nachgefragt werden. Den Bündnisaufruf wird unterstützt.  
Hinfahren werden Leute vom Montagsforum. Wer noch hinfahren will soll sich bei Christian melden.

#### TOP 7: Info

Christian Schmitt berichtet, daß vom 10.-14.06. in Bielefeld ein Folgekongreß zu „Bildung und Gesellschaft“ stattfindet. Fahrtkosten und Teilnahmegebühren werden für 3 Personen übernommen.

„Protestforum“ heißt jetzt „Motagsforum“. Z.Zt. führt es eine Zielediskussion zwischen „Bessere Bildung“ und „Weltrevolution“. Christian bittet um mentale Vorbereitung für die nächste Sitzung, auf der er die Frage „Was will der AStA?“ diskutieren will.

Wortwechsel nicht 1.Juni, sondern ab 18.Juni jeden 3.Donnerstag im Monat. Christian beantragt

250 DIN A3-Plakate dafür.

Genehmigt.

**TOP 8: Öko**

Achim beantragt Fahrtkostenerstattung nach Rostock zum BundesÖkoTreffen vergangenes Wochenende. Ausnahmsweise nachträglich genehmigt. Rüge wurde ausgesprochen.

**TOP 0: Nachtrag Gäste**

Jens Eichler (FS MaWi) beantragt die Übernahme der Grundgebühr für das Fachschaftstelephon. Der AStA übernimmt die Kosten für den Anschluß

**TOP 9: Organisatorisches**

- Zur funktionierenden AStA-Protokoll-Verteilung hängen Thilo und Lars eine „Gebrauchsanweisung“ aus
- Um unnötige Kopien von Infos, die den AStA-Referenten zur Kenntnissnahme zukommen sollen zu vermeiden, soll ein Brett über die Postfächer gehängt werden, an das solch Infos gehängt werden (mit Verfallsdatum !!!). Gunter macht das
- Christian schlägt vor, daß der AStA mehrere EMail-Adressen haben sollte. Die Diskussion darüber wird vertagt auf nächste Woche.